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越南在男足U23亞錦賽上，小組賽1:0力克澳洲，淘汰賽連續

12碼決戰擊敗奪冠熱門伊拉克和卡塔爾，史上首次打入決賽。一

向被認為是亞洲弱旅的越南何以能有如此大的進步？中國足球該

學什麼？實際上，從本屆比賽內容和過去幾年越南青年軍的戰績

來看，越南「黑」的並不偶然，甚至還可以說有點必然。

中國足協昨日在北京公佈了
2018 年超級盃的比賽日期和地
點，今年這一中國足壇的開年大賽
將落戶上海。
當日，在中國足協召開的中國足

協與掌眾財富2018年超級盃冠名
贊助簽約儀式上，中國足協宣佈，
今年賽事將於2月26日在上海虹口
足球場開戰，參加超級盃的兩支球
隊分別是聯賽冠軍廣州恒大和足協
盃冠軍上海申花。
隨着超級盃此番落戶上海，意味

着上海申花將坐鎮主場對陣中超七
冠王廣州恒大。這是上海申花第二
次參加超級盃，早在1995年，作
為聯賽冠軍的上海申花與足協盃冠
軍魯能一起參加了該項賽事，此前
兩屆超級盃均在重慶舉行。
中國足協超級盃的前身為中國足

協超霸盃，創辦於1995年，2012
年重啟後更名為中國足協超級盃。
每次超級盃的上演都標誌着中國足
壇新賽季征程拉開大幕，堪稱新賽
季「開年大戲」。它採用單場決勝
的賽制。
中國足協副主席李毓毅表示，兩

支球隊將通過超級盃為新賽季磨合
陣容、鍛煉隊員，同時也將為球迷
奉獻一場高水平的比賽。■中新社
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香港文匯報訊（記者潘志南）香港足
球總會昨日舉行記者招待會，正式公佈
狗年賀歲盃的詳情。2018狗年賀歲盃將
會於2月19日(年初四)在旺角大球場上
演。今屆賀歲盃共有兩場賽事，頭場是香
港女子代表隊迎戰緬甸武警部隊（女
子），至於正本戲是由廖俊輝的香港代表

隊，對由郭嘉諾擔任主帥的聯賽選手隊。

梁孔德料旺角場再爆棚
本屆賀歲盃在沒有球會接手下，香

港足總再次主辦，主席梁孔德認為：
「賀歲波不會影響到傑志在年初五在
大球場出戰亞冠盃對韓職全北汽車的

售票銷情，這是兩個性質不同的賽
事。我有信心，今年賀歲盃像2016年
猴年賀歲盃港隊鬥港聯一樣，再令旺
角場爆棚。」
至於廖俊輝坦言，賀歲盃會讓部分年

輕球員入選，讓他們爭取表現以入選三
月港隊對朝鮮的比賽。不過，已經北上
梅州客家的徐宏傑因為球會申請將在賀
歲盃免役，至於卓耀國會否入選，要看
他北上試腳的情況如何。由於傑志出戰
亞冠盃，廖俊輝承認不會挑選該隊的球
員，和富大埔亦因傷兵太多而要求免
役。而郭嘉諾表示希望為球迷送上一場
刺激的比賽，希望以進攻為主，但門將
位置會選用本地球員。
2018年狗年賀歲盃將會於本月30日透
過Cityline購票通售票網公開發售，門票
分為100元及特惠票30元。

卓耀國試腳熱身賽連中三元
另外，身在大連超越試腳的港隊前鋒

卓耀國，昨日踢了首場熱身賽，協助由
替補和試訓球員組成的大連超越，以3:3
賽和大連一方U19梯隊，表現突出兼連
中三元，令教練層大為叫好。卓耀國賽

後表示：「十分滿意這場友賽表現，但
考試只行了一半，下場友賽韓國大邱
FC，才是真正大考。」此外，傑志的亞
冠同組對手韓職全北汽車，昨日成功簽
下巴西球星阿祖安奴，此子與傑志新援
科蘭的對決，將是分組賽看點之一。

狗年賀歲盃 雙料娛樂

香港文匯報訊（記者張豪上海報道）以「跑
進健身新時代、踏上健康新征程」為主題的
「2017特步．中國馬拉松年度盛典」昨日在上
海舉行。「馬拉松已經成為中國最受歡迎、最具
影響力的品牌賽事」，中國田徑協會副主席、秘
書長于洪臣如是定位。據介紹，2017年全國各
地共舉辦800人以上規模的馬拉松及相關運動賽
事1100場，參賽人次近500萬，有包括西藏在內
的全國31個省、區、市的234個城市相繼「開
跑」。值得一提的是，「馬拉松」不僅推動了體
育強國和健康中國的建設，還帶動了社會經濟的
發展，據統計，去年從事全國「馬拉松」賽事的
直接就業人口達72萬，間接從業人口數為200
萬，年度產業總規模達700億元人民幣，較上年
同期增長20%。
于洪臣在開幕式上所作的《中國馬拉松年度報

告》中指出，到2020年全國舉辦馬拉松賽事將
超過1900場，其中中國田徑協會認證的賽事有
望達到350場，各類賽事參賽人次超過1000萬。
「馬拉松運動產業規模努力達到1200億元」。

全國各地馬拉松賽
去年「跑出」700億產值

前晚，2017-2018賽季CBA聯賽第30輪的爭
奪中，遼寧隊在客場依靠後衛的強勢表現以116:
90大勝北控，浙江廣廈則在主場戰勝上海男
籃，並憑藉這場勝利提前鎖定季後賽席位。
遼寧男籃與北控隊的比賽實力懸殊，首節比

賽，遼寧隊在郭艾倫的帶領下即取得大比分領
先，外援哈德森在第二節開啟進攻模式頻頻得
分，北控隊面對配合默契的對手並無招架之力，
半場結束，遼寧隊63:36領先北控隊，也奠定了
最終大比分獲勝的基礎。下半場遼寧隊依舊牢牢
掌控場上局面，最終以116:90大勝北控。
浙江廣廈主場對陣上海大鯊魚的比賽中，半場

結束大鯊魚57:55領先廣廈隊。下半場開始，廣
廈找回手感重新建立起領先優勢，並逐漸將比分
差距拉開到10分。末節上海男籃一度將分差追
至3分，但未能改變廣廈的領先優勢，最終廣廈
隊以113:105取勝，終結上海大鯊魚連勝腳步的
同時也憑藉這場勝利提前鎖定季後賽席位。

■新華社

浙江廣廈
提前闖CBA季後賽

香港羽毛球混雙「左手組合」鄧俊文/謝
影雪昨日於印尼大師賽次圈賽事收到俄羅斯
對手Vitalij DURKIN／Nina VISLOVA送出
的退賽大禮，直接打入8強，今日再遇中國
組合鄭思維/黃雅瓊，合演馬來西亞大師賽
決賽翻版戰；雙方在大馬決賽交鋒，鄧俊
文/謝影雪局數反勝2:1封王。 ■美聯社

退 賽 大 禮

首先來看越南本次比賽的表現，
在韓國籍主帥的帶領下，這支

越南主打防守反擊，但越南足球
「小快靈」、「技術好」的特點並
沒有失掉，球隊無論是個人技術還
是傳切配合都打得有模有樣，以阮
光海為代表的年輕球員把握機會能
力也頗為不俗，這是他們能夠在面
對韓國、澳洲等球隊時能夠率先入
球的重要原因。

深深的堅韌和頑強烙印
另一方面，大概是韓國主帥的原
因，這支球隊還有了深深的堅韌和
頑強烙印，對陣伊拉克，對手剛加
時就攻入一球，他們能連扳兩球反
超，對陣卡塔爾，在87分鐘失球落
後的情況下他們僅僅兩分鐘就扳平
了比分，這一方面能顯示出這支球
隊的頑強，同時也能看出這支球隊
良好的心態。和中國U23面對不利
判罰不斷和球證「較勁」不同，越
南顯然對比賽更專注，他們不因為
「創歷史」小組出線而飄飄然——
該項賽事他們此前和中國隊一樣從

無勝績，也不因為比分落後或者其
他原因而在場上顯得急躁和心態失
衡，這樣的「成熟」是這支球隊的
另一個「法寶」。
總體來說，雖然越南在實力上並

不能說就強於卡塔爾、伊拉克等球
隊，但其比賽內容配得上他們現在
擁有的成績，這絕非「瞎貓碰着死
耗子」，而是有着越南足球成長的
內在邏輯。
事實上，兩年前的U19亞青賽，

越南打進四強，歷史上首次闖進世
青賽，而那一年的U19中國隊在小
組中墊底早早出局。回到四年前，
韋世豪、唐詩、高準翼、周煜辰應
該還記憶猶新，他們所在的U19中
國隊和越南U19同在一個小組，最
後一輪憑藉唐詩87分鐘的入球，中
國隊1:1賽和對手小組出線，而越南
雖然沒能出線，單就那場比賽而
言，中國U19無論從結果還是過程
都沒佔到什麼便宜。

對青訓重視和投入前所未有
如果要問為何越南青年軍會「突

飛猛進」，答案實際再簡單不過：
青訓。除了青訓，還有什麼政策能
有這樣的效果？
過去十年裡，越南足球對青訓的

重視和投入前所未有，無論是和英
超阿仙奴合作的足校，還是青訓機
構PVF(越南足球天賦與發展基金)，
以及遍佈越南的青訓點、成體系的
梯隊建設，都在為越南足球輸送人
才。十年磨一劍，越南足球已經開
始品嘗到青訓的「甜頭」了，在本
屆比賽5場攻入4球的阮光海，僅僅
是一名1997年出生的小將，但他不
僅是這支U23越南隊的鐵打主力，
甚至已經入選了越南國家隊，而這
樣的「跳級生」還不止他一個！
當然，打進U23決賽並不意味越

南就此成為亞洲一流球隊了，但當
別人都在進步和努力的時候，中國
足球該明白不進則退的道理，盲目
自信和過度保護救不了中國足球，
青訓！青訓！青訓！重要的事情說
三百遍都不嫌多，但光說沒有用，
關鍵是要踏實去做！ ■新華社

■■狗年賀歲盃昨日舉行記招狗年賀歲盃昨日舉行記招。。
香港文匯報記者潘志南香港文匯報記者潘志南攝攝

■■廖俊輝廖俊輝((左左))與郭嘉諾賽前握手示好與郭嘉諾賽前握手示好。。
香港文匯報記者潘志南香港文匯報記者潘志南攝攝

■■浙江廣廈球員博洛西斯浙江廣廈球員博洛西斯((左左))
在比賽中進攻在比賽中進攻。。 新華社新華社

■■中國田徑協會副主席中國田徑協會副主席、、秘書秘書
長于洪臣長于洪臣。。 主辦方供圖主辦方供圖

■■超級盃冠名贊助簽約超級盃冠名贊助簽約
儀式昨日舉行儀式昨日舉行。。 中新社中新社

■■中國足球該明白不進中國足球該明白不進
則退的道理則退的道理。。 新華社新華社

■■阮光海阮光海((左左))在比賽在比賽
中射門中射門。。 新華社新華社


